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Ata da 2.287ª Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Castro. 

Aos dezesseis (16) dias do mês de Setembro, do ano de dois mil e quinze, as quatorze (14) horas e 

quinze (15) minutos, na Sala das Sessões da Câmara Municipal, sob a presidência do Vereador 

Gerson Sutil, secretariado pelas Vereadoras Maria de Fátima Barth Antão Castro e Aline Sleutjes 

Roberto, são iniciados os trabalhos, realizando-se a segunda milésima ducentésima octogésima 

sétima Sessão Ordinária desta Câmara Municipal. Leitura da ata da Sessão Ordinária anterior, que foi 

aprovada sem restrições. Antes de se proceder a leitura do Expediente, o Senhor Presidente lembrou 

aos Vereadores e ao público presente sobre a transmissão online das Sessões deste Poder 

Legislativo, através do site da Câmara, bem como congratulou-se com o Vereador José Otávio 

Nocera, pela passagem de seu aniversário nesta data. Expediente:- Projeto de Emenda à Lei Orgânica 

Municipal nº 01/2015, dos Vereadores Aline Sleutjes Roberto, Antonio Sirlei Alves da Silva, Itari 

Cropolato, Joel Elias Fadel, Maria de Fátima Barth Antão Castro e Regiane Batista Severino, que 

Altera a redação do art. 60 da Lei Orgânica Municipal de Castro de cinco (05) de Abril de 1990, a fim 

de estabelecer restrições para nomeação de cargo em comissão na administração pública do 

Município de Castro, Poderes Executivo e Legislativo, com o objetivo de proteger a probidade e a 

moralidade administrativa. Ofício nº 345/2015, do Senhor Prefeito Municipal, solicitando a 

devolução do Projeto de Lei nº 117/2015. Ofício nº 346/2015, do Senhor Prefeito Municipal, 

encaminhando projeto de lei para apreciação dos Senhores Vereadores. Projeto de Lei nº 117/2015, 

substitutivo a projeto de mesmo número, que Cria cargos em comissão na estrutura organizacional 

da Prefeitura de Castro, e dá outras providências. Ofício nº 339/2015, do Senhor Prefeito Municipal, 

encaminhando projetos de lei para apreciação dos Senhores Vereadores. Projeto de Lei nº 156/2015, 

do Senhor Prefeito Municipal, que Autoriza o Poder Executivo Municipal abrir crédito adicional 

suplementar no valor de R$ 50.000,00 (cinquenta mil reais), e dá outras providências. Projeto de Lei 

nº 157/2015, do Poder Executivo Municipal, que Autoriza o Poder Executivo Municipal abrir crédito 

adicional suplementar no valor de R$ 29.800,00 (vinte e nove mil e oitocentos reais), e dá outras 

providências. Ofício nº 333/2015, do Senhor Prefeito Municipal, encaminhando projeto de lei para 

apreciação dos Senhores Vereadores. Projeto de Lei nº 158/2015, do Poder Executivo Municipal, que 

Autoriza participação do Município de Castro-PR no Consórcio Intermunicipal para Gestão de 

Resíduos Sólidos – CIGRS – e dá outras providências. Projeto de Decreto Legislativo nº 05/2015, da 

Mesa Executiva, que Autoriza licença ao Prefeito Municipal para afastamento de seu cargo, no 

período compreendido entre 06 a 26 de Outubro de 2.015, tendo em vista viagem a ser realizada ao 

exterior, para tratar de assuntos particulares. Ofício nº 341/2015, do Senhor Prefeito Municipal, 

encaminhando os Projetos de Lei nº 141, 143, 144, 145 e 151/2015, sancionados respectivamente 

como Leis Municipais do nº 3169 ao nº 3173/2015. Ofício nº 348/2015, do Senhor Prefeito 

Municipal, encaminhando o Projeto de Lei nº 150/2015, sancionado como Lei Municipal nº 

3174/2015. Ofício nº 126/2015, do Senhor Prefeito Municipal, em resposta ao Ofício nº 370/2015, 
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sobre o Projeto de Lei nº 142/2015, o qual solicitou documentação referente aos anexos I, II e III da 

Lei nº 2609/2013, que está sofrendo alterações. Ofício nº 343/2015, do Senhor Prefeito Municipal, 

encaminhando esclarecimentos e documentos anexos em relação ao Projeto de Lei Complementar 

nº 01/2015. Ofício nº 095/2015, do Senhor Prefeito Municipal, encaminhando Balancete Financeiro 

do Executivo Municipal, referente ao mês de Agosto do exercício de 2015. Requerimento nº 

135/2015, da Vereadora Maria de Fátima Barth Antão Castro, que requer Voto de Congratulações à 

servidora Carla Denise Scheremeta, pela autoria do projeto premiado em 1º (primeiro) lugar na 

Mostra Brasil Aqui tem SUS (Serviço Único de Saúde)  na Temática Participação da Comunidade na 

Saúde realizada no XXXI (trigésimo primeiro) Congresso Nacional de Secretarias Municipais de Saúde, 

que aconteceu entre os dias 6 (seis) a 8 (oito) de Agosto do corrente, no Centro de Convenções 

Ulysses Guimarães, em Brasília. Requerimento nº 136/2015, da Vereadora Maria de Fátima Barth 

Antão Castro, que Requer Voto de Congratulações ao Dr. Julio Cezar Sandrini, pela autoria do projeto 

que foi premiado em 1º (primeiro) lugar em uma das três Mostras realizadas no XXXI (trigésimo 

primeiro) Congresso Nacional de Secretarias Municipais de Saúde, que aconteceu entre os dias (seis) 

6 a 8 (oito) de Agosto do corrente, no Centro de Convenções Ulysses Guimarães, em Brasília. 

Requerimento nº 137/2015, do Vereador Joel Elias Fadel, que Requer seja oficiado ao Prefeito 

Municipal e à Secretária Municipal de Segurança Pública, solicitando estudos para a instalação de 

câmeras de monitoramento na Rua Dr. Jorge Xavier da Silva, Centro, nesta Cidade. Requerimento nº 

138/2015, do Vereador Presidente Gerson Sutil, que Requer seja oficiado ao Prefeito Municipal, 

solicitando informações sobre ofícios do Observatório Social de Castro. Requerimento nº 139/2015, 

do Vereador Luiz Cezar Canha Ferreira, que Requer seja oficiado ao Secretário Municipal de Saúde, 

solicitando informações sobre a possibilidade do portão do Posto de Saúde “Marcos Simão” 

permanecer aberto de madrugada. Requerimento nº 140/2015, do Vereador Itari Cropolato, que 

Requer seja oficiado ao Prefeito Municipal e ao Secretário Municipal de Agricultura, Abastecimento e 

Meio Ambiente, solicitando informações sobre parceria do Executivo Municipal com os suinocultores 

de nosso Município. Requerimento nº 141/2015, do Vereador José Otávio Nocera, que Requer seja 

oficiado ao Prefeito Municipal e ao Secretário Municipal de Esportes, solicitando informações quanto 

à existência de programa para reforma integral do Ginásio Municipal de Esportes “Plínio Menarim”, 

localizado no Jardim Social Primavera, nesta Cidade. Indicação nº 179/2015, da Vereadora Aline 

Sleutjes Roberto, que indica ao Prefeito Municipal, a necessidade de limpeza de manilhas no 

cruzamento entre as Ruas Javert Madureira e José Waldemar Iucksch. Indicação nº 180/2015, do 

Vereador Antonio Sirlei Alves da Silva, que sugere ao Comandante da Polícia Militar, a realização de 

palestras nas escolas do Município, abordando o tema “A Educação no Trânsito”. Indicação nº 

181/2015, do Vereador José Otávio Nocera, que Indica ao Secretário Municipal de Infraestrutura e 

Logística, a necessidade de manutenção na travessa entre as Ruas Rui Barbosa e Renato Menarim, 

Vila Rio Branco. Esgotada a matéria para o expediente, e não havendo Vereador inscrito para o 

Pequeno Expediente, procedeu-se à chamada, constando-se a presença de todos os Vereadores. 
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Havendo número legal, passou-se para a Ordem do Dia, ocasião em que o Senhor Presidente 

encaminhou o Projeto de Emenda à Lei Orgânica nº 01/2015, o Projeto de Lei nº 117/2015, 

(substitutivo a projeto de mesmo número), os Projetos de Lei do nº 156 ao nº 158/2015, bem como 

os Ofícios nº 126 e 343/2015, do Senhor Prefeito Municipal, referentes respectivamente ao Projeto 

de Lei nº 142/2015 e Projeto de Lei Complementar nº 01/2015, para que os Membros das Comissões 

Permanentes emitam seus pareceres. Para exarar parecer ao Projeto de Emenda à Lei Orgânica nº 

01/2015, o Senhor Presidente nomeou como Membro ad hoc da Comissão Permanente de 

Constituição e Justiça, o Vereador Herculano da Silva. Requerimento dos Senhores Vereadores 

solicitando a dispensa das exigências regimentais, para que sejam discutidas e votadas na Sessão de 

hoje as matérias constantes da Ordem do Dia, com fundamento no artigo 138, § 8º do Regimento 

Interno desta Casa. Projeto de Lei nº 117/2015 (substitutivo a projeto de mesmo número), e os 

Projetos de Lei nº 153, 154 e 155/2015, assinado por dez (10) Vereadores. Discussão e votação única 

do Projeto de Lei nº 117/2015 (substitutivo a projeto de mesmo número), com parecer favorável dos 

Membros das Comissões Permanentes de Constituição e Justiça e Finanças e Orçamento, em 

discussão, e após em votação, foi aprovado por unanimidade. Discussão e votação única do Projeto 

de Lei nº 153/2015, com parecer favorável dos Membros das Comissões Permanentes de 

Constituição e Justiça, em discussão, fez uso da palavra a Vereadora Aline Sleutjes Roberto, a qual 

enalteceu o homenageado, ressaltando que o mesmo participou de Programa de Voluntariado na 

Educação, alfabetizando pessoas. Encerrada a discussão, e após em votação, o Projeto de Lei nº 

153/2015, foi aprovado por unanimidade em discussão e votação única. Discussão e votação única 

do Projeto de Lei nº 154/2015, com parecer favorável dos Membros da Comissão Permanente de 

Constituição e Justiça, em discussão, fez uso da palavra o Vereador Herculano da Silva, dizendo que a 

justificativa do referido projeto já falou por si só, tendo solicitado a colaboração dos Nobres Pares na 

aprovação do mesmo. Encerrada a discussão, e após em votação, o Projeto de Lei nº 154/2015, foi 

aprovado por unanimidade, em discussão e votação única. Discussão e votação única do Projeto de 

Lei nº 155/2015, com parecer favorável dos Membros das Comissões Permanentes de Constituição e 

Justiça e Finanças e Orçamento, em discussão fizeram uso da palavra os Vereadores Maria de Fátima 

Barth Antão Castro, José Otávio Nocera, Aline Sleutjes Roberto, Herculano da Silva, Antonio Sirlei 

Alves da Silva e Joel Elias Fadel, os quais parabenizaram esta Casa Legislativa pelo repasse do valor de 

R$ 500.000,00 (quinhentos mil reais), à Secretaria Municipal de Infraestrutura e Logística, para a 

recuperação das estradas rurais de nosso Município, enfatizando que este Poder Legislativo todo 

final de ano devolvia de seu orçamento ao Executivo um valor de R$ 2.000.000 (dois milhões) de 

reais, tendo já antecipado este ano o valor de R$ 750.000,00 (setecentos e cinquenta mil reais), 

sendo R$ 250.000,00 (duzentos e cinquenta mil reais) para a Secretaria Municipal de Obras e 

Serviços Públicos, e agora R$ 500.000,00 (quinhentos mil reais) para a Secretaria Municipal de 

Infraestrutura e Logística, possibilitando que as reivindicações da comunidade sejam atendidas, e 

que todos os Munícipes que utilizam as estradas rurais como usuários do dia a dia, para transporte 
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de pessoas e alunos, bem como para transporte de produção agropecuária ou leite, possam ser 

beneficiados com este valor, que este recurso está sendo devolvido de uma forma inteligente, pois 

possibilita a comunidade acompanhar melhor a aplicação do mesmo, o que deixa a população mais 

feliz, sendo que os membros do Conselho Municipal de Estradas Rurais e do Conselho Municipal de 

Desenvolvimento Rural solicitaram a Vereadora Maria de Fátima Barth Antão Castro que externasse 

a todos os Vereadores desta Casa o seu agradecimento por este repasse. Encerrada a discussão, e 

após em votação, o Projeto de Lei nº 155/2015, foi aprovado por unanimidade, em discussão e 

votação única. Discussão e votação única dos Requerimentos nº 135, 136, 137 e 138/2015, os quais 

em discussão, e após em votação, foram aprovados por unanimidade. Discussão e votação única do 

Requerimento nº 139/2015, no instante da discussão do referido requerimento, o Senhor Presidente 

prorrogou a Sessão por mais uma hora, conforme o disposto no artigo 86 (oitenta e seis) do 

Regimento Interno desta Casa. Encerrada a discussão do Requerimento nº 139/2015, foi o mesmo 

aprovado por unanimidade. Discussão e votação única dos Requerimentos nº 140 e 141/2015, os 

quais em discussão, e após em votação, foram aprovados por unanimidade. 1ª Discussão e votação 

do Projeto de Lei Complementar nº 07/2015, com parecer favorável dos Membros da Comissão 

Permanente de Constituição e Justiça, em discussão, fez uso da palavra o Vereador José Otávio 

Nocera, esclarecendo que embora tenha exarado parecer favorável a este projeto de lei 

complementar, gostaria de ter vistas do mesmo, no intuito de obter maiores informações, tendo 

solicitado que o Senhor Presidente acatasse o seu pedido. Desta forma, o Senhor Presidente 

acatando o pedido do Vereador, concedeu vistas para análise da referida proposição, pelo prazo de 

cinco (05) dias, retirando o Projeto de Lei Complementar nº 07/2015 da Ordem do Dia. 1ª Discussão 

e votação do Projeto de Lei nº 139/2015, com emenda modificativa proposta pelos membros da 

Comissão Permanente de Constituição e Justiça, com parecer favorável dos Membros da referida 

Comissão, com a emenda. Em discussão, e após em votação, a emenda foi aprovada por 

unanimidade. Em discussão, o Projeto de Lei nº 139/2015, com a emenda, fez uso da palavra a 

Vereadora Aline Sleutjes Roberto, esclarecendo que apenas está se extinguindo um cargo de uma 

Secretaria e criando-se em outra, deixando um CC4 da Secretaria Municipal de Fazenda, para se criar 

este cargo na Secretaria Municipal de Infraestrutura e Logística, não havendo nenhuma alteração de 

impacto financeiro, disse esperar que esse cargo contribua para o desenvolvimento do trabalho 

desta Secretaria. O Vereador José Otávio Nocera, disse que não haverá alteração de impacto 

financeiro, pois se trata apenas de uma questão administrativa e que se for para beneficiar a 

administração do Executivo, ressaltou ser favorável. Encerrada a discussão, e após em votação, o 

Projeto de Lei nº 139/2015, foi aprovado por unanimidade com a emenda em 1ª (primeira) discussão 

e votação. 1ª Discussão e votação do Projeto de Lei nº 142/2015, com emendas redacionais 

propostas pelos Membros das Comissões Permanentes de Constituição e Justiça e Finanças e 

Orçamento, com parecer favorável dos Membros das referidas Comissões, com as emendas. Em 

discussão, e após em votação, as emendas foram aprovadas por unanimidade. Em discussão, o 
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Projeto de Lei nº 142/2015, com as emendas, fez uso da palavra a Vereadora Aline Sleutjes Roberto, 

esclarecendo que cabe ao Executivo apresentar projetos e ao Legislativo apreciar e votar os mesmos, 

ressaltando de que se trata apenas de uma correção no papel do que já existe na prática, pois há um 

(01) Secretário que recebe apenas um (01) salário para desenvolver o trabalho de duas (02) 

secretarias, enfatizou que não há mudança significativa referente a este projeto, não existindo 

nenhuma polêmica ou dificuldade, tendo em vista que a pasta permanecerá nas mãos do mesmo 

Secretário. O Vereador José Otávio Nocera, ao fazer uso da palavra, destacou que neste projeto 

foram atendidos todos os requisitos legais sobre Responsabilidade Fiscal, e que é atribuição do 

Executivo a organização dos seus serviços administrativos, e que o Legislativo não pode alterar 

organogramas, destacando que cabe ao Legislativo fiscalizar. Encerrada a discussão, e após em 

votação, o Projeto de Lei nº 142/2015, foi aprovado por unanimidade com as emendas, em 1ª 

(primeira) discussão e votação. 1ª Discussão e votação do Projeto de Lei nº 149/2015, com parecer 

favorável dos Membros das Comissões Permanentes de Constituição e Justiça, solicitando que se 

oficie à Secretaria de Estado da Educação, à Secretaria Municipal de Educação e às Escolas 

Particulares, solicitando informações sobre a possibilidade destes estabelecimentos de ensino 

realizarem eleições para o Parlamento Jovem, bem como solicitando informações sobre a 

possibilidade de participarem do mesmo. Então, o Senhor Presidente acatou o parecer, e retirando o 

Projeto de Lei nº 149/2015 da Ordem do Dia, encaminhou-o a Secretaria desta Casa, para que 

proceda ao solicitado. 1ª Discussão e votação do Projeto de Lei nº 152/2015, com parecer favorável 

dos Membros das Comissões Permanentes de Constituição e Justiça e Finanças e Orçamento, em 

discussão fez uso da palavra, a Vereadora Aline Sleutjes Roberto, ressaltando que este projeto é um 

avanço, pois tudo o que consta no mesmo já foi discutido no PME (Plano Municipal de Educação), 

salientando que as dificuldades que estavam acontecendo referentes à educação nesta gestão em 

nosso Município acabarão ficando solucionadas com este projeto, parabenizou a Secretária 

Municipal de Educação pelo grande avanço da Educação em nosso Município. Também fez uso da 

palavra a Vereadora Maria de Fátima Barth Antão Castro, ressaltando que este projeto vem trazer 

um grande avanço pela possibilidade que oferece ao Município para contratar professores 

temporários, destacou também as horas atividades, pois principalmente as escolas rurais vão ter 

oportunidade de desenvolver estas horas, bem como parabenizou a Secretária Municipal de 

Educação e os professores do Município por esta conquista. O Vereador Joel Elias Fadel, disse que 

essa mudança é um avanço, é um ganho para a classe e para a sociedade como um todo, tendo 

também parabenizado a Secretária Municipal de Educação e a Educação de Castro de uma forma 

geral. Encerrada a discussão, e após em votação, o Projeto de Lei nº 152/2015, foi aprovado por 

unanimidade em 1ª (primeira) discussão e votação. Não havendo mais matéria a deliberar-se na 

Ordem do Dia, e antes de deixar livre o uso da palavra, o Senhor Presidente lembrou aos Vereadores 

da 1ª (primeira) Conferência Municipal de Políticas Públicas para Mulheres, que se realizará em data 

de 17 (dezessete) de Setembro do corrente, amanhã, a partir das 13 (treze) horas no Centro da 
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Juventude, destacando que as Vereadoras Aline Sleutjes Roberto e Maria de Fátima Barth Antão 

Castro serão as representantes desta Casa Legislativa, conforme foi solicitado, também falou sobre 

convite para reunião com o Prefeito Municipal, para discussão de projeto de lei para implantação do 

Instituto Ambiental, reunião essa que ocorrerá na data de amanhã, 17 (dezessete) de Setembro do 

corrente, às 16 (dezesseis) horas, no Plenário desta Casa Legislativa. Ainda, Convocou os Vereadores 

para a Audiência Pública da Secretaria Municipal de Saúde para Avaliação do Cumprimento do Plano 

Municipal de Saúde, referente ao 2º (segundo) Quadrimestre do corrente, que ocorrerá em data de 

22 (vinte e dois) de Setembro, às 14 (catorze) horas, bem como para Audiência Pública de Avaliação 

das Metas Fiscais do Executivo Municipal, referente ao 2º (segundo) Quadrimestre do corrente, que 

se realizará em data de 23 (vinte e três) de Setembro, às 17 (dezessete) horas, sendo que as 

mencionadas audiências públicas se realizarão no Plenário desta Casa Legislativa, tendo também 

convocado o Vereador Luiz Cezar Canha Ferreira para que faça a saudação à bandeira na próxima 

sessão. Lembrou ainda aos Vereadores que para o bom andamento das Sessões, nas discussões das 

matérias estes devem se ater especificamente aos temas das proposições que estão sendo 

debatidas. Em seguida, o Senhor Presidente deixou livre o uso da palavra a cada Vereador que 

quisesse se manifestar, e fizeram uso da mesma, os Vereadores José Otávio Nocera, Aline Sleutjes 

Roberto, Itari Cropolato e Maria de Fátima Barth Antão Castro. Não havendo mais Vereador 

querendo manifestar-se, o Senhor Presidente comunicou aos Vereadores de que lhe foi solicitado 

para que formasse uma comissão de Vereadores para acompanhar os debates que envolvem a 

Revisão do Plano Diretor, a Elaboração do Plano de Desenvolvimento do Município e Plano de 

Mobilidade Urbana, com a Empresa FUNPAR (Fundação da Universidade Federal do Paraná), sendo 

que foi solicitado que esta comissão uma vez formada, sua composição constasse em ata, tendo o 

Presidente esclarecido aos Vereadores que esta comissão deveria ser formada por todos os 

Vereadores, o que foi acatado por todos os Edis deste Legislativo, ficando a Comissão para 

acompanhar a Revisão do Plano Diretor, a Elaboração do Plano de Desenvolvimento do Município e 

do Plano de Mobilidade Urbana, formada por todos os Vereadores desta Casa Legislativa, tendo o 

Senhor Presidente esclarecido que a agenda dos trabalhos desta comissão será divulgada, bem como 

convocado os Vereadores para as reuniões de estudos dos mencionados planos.  Na sequencia, o 

Senhor Presidente, agradecendo a presença e colaboração de todos na presente Sessão, e 

convocando os Vereadores para a próxima Sessão Ordinária, que ocorrerá em data de vinte e três 

(23) de Setembro do corrente, a hora regimental, encerrou a presente Sessão. E, para constar, eu, 

Maria de Fátima Barth Antão Castro, 1ª (primeira Secretária), determinei fosse lavrada a presente 

ata, que vai assinada pelo Senhor Presidente e Vereadores presentes.  

 

 

 


